
El buque escuela “Esmeralda” de la Armada fue el esce-
nario escogido para la firma del Primer Acuerdo Con-

tinental de Acuicultura, que suscribieron las industrias de
Chile, Brasil y Ecuador, en la ciudad brasileña de Salvador
de Bahía.

“Este acuerdo es bien inédito porque las asociaciones que
representamos a la acuicultura de nuestros países nos esta-
mos juntando para trabajar de manera colaborativa. Y lo sus-
cribimos nada menos que en la embajadora de los mares,
como es nuestra ‘Esmeralda’”, explica la directora ejecutiva
del Consejo del Salmón, Loreto Seguel. 

En la práctica, el convenio implica, por ejemplo, que las
industrias —salmón en Chile, tilapia en Brasil y camarón en
Ecuador— trabajarán en temas ambientales, de sanidad y
bienestar animal, además de abordar en conjunto tareas y
retos sociales y de vinculación con el entorno. “Tenemos
grandes desafíos comunes que enfrentar y que nos unen, co-
mo el cambio climático, el desarrollar industrias sustenta-
bles y sostenibles económicamente, desafíos en el ámbito so-
cial, económico, medioambiental, la vinculación con las co-
munidades. Ya hemos empezado a compartir experiencias
en una mirada internacional, incorporando, además, las di-
rectrices de organismos como FAO y la OIT”, detalla Seguel. 

La directora ejecutiva del Consejo del Salmón subraya que
“estamos llenos de mitos. Hay mucha desinformación y per-
sonas que se quedaron en una industria de hace 20 o 30

años. Hemos progresado mucho en desarrollo tecnológico,
manejo del impacto medioambiental y en estándares de sa-
nidad e inocuidad. Ha habido aciertos y desaciertos, y tene-
mos grandes responsabilidades para el futuro”. 

Seguel también destaca que entre los desafíos que tienen
como gremio está profundizar la relación con el Ejecutivo.
“Tenemos una agenda que poco a poco va avanzando con el
Gobierno. En la firma de este acuerdo, contamos con la pre-
sencia de ProChile y del embajador de Chile en Brasil. He-
mos generado instancias de diálogo y de confianza con la
autoridad, y por supuesto necesitamos un trabajo mucho
más profundo y cada vez mayor con el Gobierno. Tenemos
que ir un paso más allá, hacer un acuerdo nacional para pro-
yectar la segunda industria más relevante de Chile y la que
cambió el bienestar a las familias del sur”. 

Brasil es el segundo mercado para el salmón fresco chileno
y en congelados es tercero. Hoy casi el 95% del salmón que
se consume en el gigante sudamericano proviene de nuestro
país y los envíos de las empresas que integran el gremio bor-
dean los US$ 800 millones. “Es gigante y hoy estamos pre-
sentes solo en algunos sectores del país, como Sao Paulo y
Río de Janeiro, por eso estamos explorando otras zonas. El
potencial de crecimiento es enorme. En el último año, las
exportaciones nuestras crecieron más de 10% a Brasil, mien-
tras el consumo de salmón en ese país crece a tasas del 30% y
40%”, recalca Seguel. 

A bordo de la “Esmeralda”, salmoneros firman acuerdo con Brasil y Ecuador 

La directora del Consejo del Salmón, Loreto Seguel, firma el convenio acuícola

Las obras de remodelación y am-
pliación en el estadio de la Uni-
versidad Católica tienen un

80% de avance. Desde la dirigencia
cuentan que están haciendo todos sus
esfuerzos para que se inaugure en
marzo de 2025, casi un año después de
las estimaciones originales. Sin em-
bargo, la venta de palcos fue un éxito.
Entre fines de febrero y mayo se ven-
dieron todos los espacios puestos a la
venta.

Según lo comentado en el mercado,
Cruzados recaudaría alrededor de
$3.000 millones por la venta de palcos
para los años 2025 y 2026, $1.500 mi-
llones anuales. El modelo de venta fue
estudiado durante todo el segundo se-
mestre del año pasado y adaptado, se-
gún la experiencia de otros clubes in-
ternacionales. “Hicimos una investi-
gación de mercados más desarrolla-
dos, porque es una oferta que en los
estadios de fútbol
chilenos no existe,
y nos reunimos con
equipos como Ri-
ver Plate, de Ar-
gentina, y el Athle-
tic Club de Bilbao,
en España, para tra-
tar de aprender del
proceso de venta
que habían hecho”,
cuenta Pareja.

De esta manera, la sociedad anóni-
ma decidió optar por un modelo que
incluía también el acceso a todos los
eventos deportivos y de espectáculo,
que se realicen en el nuevo estadio. El
recinto tendrá capacidad para 20 mil
personas. 

Las reservas de los palcos estaban
disponibles desde febrero de este año.
De este modo, las empresas y socios
que compraron tuvieron que pagar
anticipadamente sus contratos para
los próximos dos años. 

Luego, en 2027 tendrán la prioridad
para renovar su acuerdo. Sin embargo,
desde Cruzados señalan que proba-
blemente haya un ajuste de precio,
principalmente determinado por el
flujo de espectáculos que se realicen
durante los primeros dos años.

Debido a la rapidez con la que se
vendieron, Pareja reflexiona que, “con
el diario del lunes, uno siempre piensa
que a lo mejor pudo haber puesto un
precio más alto, pero siendo fríos y sen-
satos, creo que generamos un producto

de un estándar no visto en Chile”.

Un estadio multipropósito
El enfoque de la administración del

club es que la prioridad del estadio sea
el deporte. Sin embargo, también son
muy enfáticos en que la inversión
—que ronda los US$ 50 millones— se
recuperará antes, si el recinto se con-
vierte en una sede de alta demanda pa-
ra todo tipo de espectáculos, princi-
palmente conciertos. 

“Ya hemos tomado contacto con va-

rias (productoras); de hecho, justa-
mente la próxima semana viene a visi-
tarnos la Agepec, en conjunto con va-
rias productoras”, cuenta el gerente
general. “Sabemos que en Santiago
faltan recintos para poder desarrollar
más tipos de eventos y ojalá cada vez
con mejores estándares de servicio y a
eso estamos apostando”, agrega.

Jorge Ramírez, presidente de la Aso-
ciación Gremial de Empresas Produc-
toras de Entretenimiento y Cultura
(Agepec), opina que “es una gran noti-

cia para el sector, pues adiciona una
esperada oportunidad de albergar
grandes espectáculos en Santiago (...).
No había ninguno de esta capacidad
en la zona oriente”. 

El perfil de los conciertos que se ha-
gan en el nuevo estadio será full sillas.
Pareja explica que “está pensado en un
tipo de público que a lo mejor es más
exigente, principalmente adultos”.

Los tipos de palcos
Los palcos del nuevo estadio inclu-

yen estacionamiento exclusivo, acce-
sos privados, servicios de catering, mo-
biliario, televisión, climatización, en-
tre otras comodidades.

-Tribuna Sergio Livingstone: Son
22 salones que tendrán acceso en el
cuarto piso del estadio y cuentan con
espacios entre los 17 y 26 metros cua-
drados. Incluye un palco presidencial.
Sus valores varían entre 1.102 UF hasta
las 1.490 UF anuales más IVA.

-Tribuna Alberto Fouillioux: Son
salas de entre 12 y 15 metros cuadrados
de superficie de ocho a 12 butacas por
cada una que tendrán acceso en el
quinto piso del sector oriente. Si bien
son 24, solo pusieron 20 a la venta, ya
que los cuatro restantes están reserva-
dos para paquetes de patrocinio con
auspiciadores que compren ese palco
y otros derechos adicionales. Sus valo-
res son de 616 UF hasta las 1.080 UF
anuales más IVA.

-Codos del estadio: Son 4 boxes cor-
porativos con una capacidad entre 10 y
12 butacas. A estos solo se podrá acce-
der durante los días en que haya even-
tos y podrán ser destinados a charlas, o
bien como espacio de trabajo. Aún no
se ponen en venta.

Juan Pablo Pareja, gerente general de Cruzados en la obra del nuevo estadio. 
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En tres meses se
vendieron todos los palcos
de nuevo estadio UC

CRUZADOS ACORDÓ
con los compradores

un pago anticipado de

los próximos dos años. 
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